

Con libro y cartografía la Universidad de Atacama rescata su memoria

INICIATIVA. Se trata de un proyecto de vinculación con el medio, el cual permite investigar y rescatar lo ocurrido durante la dictadura, como un aporte a la construcción de la memoria histórica y la educación en derechos humanos.

Redacción
 cronica@diarioatacama.cl

Un proyecto de vinculación con el territorio está llevando a cabo la Universidad de Atacama, a cargo de las académicas del departamento de Psicología Sara Arenas y Nayén Pávez, y del académico Douglas Véliz.

Según explicó Sara Arenas, la iniciativa busca "recopilar de manera participativa el patrimonio tangible e intangible relacionado con las violaciones a los derechos humanos ocurridas durante la dictadura, a su denuncia y defensa por parte de la comunidad educativa de la Universidad de Atacama. Esto, con el fin de preservarlo, ponerlo en valor y disponerlo el acceso público, como un aporte a la construcción de la memoria histórica y la educación en derechos humanos".

La investigación contempla como resultado un libro, en esta etapa se publicará en formato digital, denominado "Archivos de la memoria de la Universidad de Atacama" y una cartografía de la memoria también de lo acontecido en dicha casa de estudios. Cabe señalar que en septiembre se realizó la Ruta de la Memoria, que permitió visitar los diver-



LOS ESTUDIANTES DE PSICOLOGÍA UDA QUE CURSAN EL RAMO ÉTICA PROFESIONAL ENTREVISTARON A FAMILIARES DE VÍCTIMAS DE VIOLACIONES GRAVES A LOS DERECHOS HUMANOS.

sos puntos donde ocurrieron hechos relacionados con este tema, con la participación de estudiantes que, además, contribuyeron con presentaciones artísticas y de protagonistas de la época, dirigentes estudiantiles y estudiantes en época de dictadura que compartieron sus testimonios.

Los estudiantes de Psicología que cursan el ramo ética

profesional fueron los encargados de realizar entrevistas a familiares de víctimas de violaciones graves a los derechos humanos, tanto profesores como estudiantes, así como también a quienes formaron parte de la comunidad educativa en dictadura y fueron testigos de los hechos y/o participaron de las actividades de resistencia, organización estu-

diantil, protestas, ollas comunes, entre otras.

Este libro también contará con la colaboración de académicos y académicas de otras carreras como también de otras facultades, gracias al Programa Interfacultad en Investigación y Educación en Derechos Humanos, donde escribirán respecto a los títulos póstumos otorgados, los académicos

y académicas Gabriela Prado, Rodrigo Cardozo, Paulina Moscoso y Nayen Pavez. Sobre la participación de las mujeres en dictadura escribirán las profesoras Cory Duarte y Nayen Pavez. El capítulo destinado a la Ruta de la Memoria será sistematizado por Douglas Véliz y Sara Arenas.

También una parte de la investigación abordará las di-

versas formas de violencia del Estado, así como el rol del movimiento estudiantil y su organización a través de centros de alumnos y la federación, todo esto a cargo de Douglas Véliz, Carmen Burgos y Sara Arenas. El proyecto cuenta, además, con la colaboración del diseñador Benjamin Parado y la periodista y escritora Jessica Acuña.